


[registrar](#) [conectar](#)
**EL PAÍS.com** | Andalucía

Viernes, 19/12/2008, 12:32 h

[Inicio](#) | [Internacional](#) | [España](#) | [Deportes](#) | [Economía](#) | [Tecnología](#) | [Cultura](#) | [Gente y TV](#) | [Sociedad](#) | [Opinión](#) | [Blogs](#) | [Participa](#)
[Andalucía](#) | [Cataluña](#)
[Comunidad Valenciana](#) | [Galicia](#) | [Madrid](#) | [País Vasco](#)
[ELPAIS.com](#) > [España](#) > [Andalucía](#)

 15 de 16 en Andalucía [anterior](#) [siguiente](#)

REPORTAJE: Signos

## Arte efímero contra prejuicios

La Muestra Spora convierte a Granada en un museo al aire libre

FERNANDO VALVERDE - Granada - 19/12/2008

Vota Resultado ★★★★★ 2 votos

A lo largo de la historia, el arte ha sido un símbolo de aquello que perdura, hasta el punto de que los artistas, a través de su obra, podían alcanzar de algún modo el tipo de inmortalidad a la que Jorge Manrique llamaba fama. Esta tercera vida, como explicaba el poeta en su obra, es patrimonio del recuerdo que perdura en los poemas, en los edificios, en las esculturas y en los lienzos de quienes tuvieron algo que decir y lo compartieron con sus contemporáneos para instalarse en el futuro.

La noticia en otros webs

- webs en español
- en otros idiomas

Frente a esta idea de lo perdurable, de lo que sobrevive al tiempo, existe una forma de afrontar la creación artística desde la conciencia de lo efímero. Se trata de la creación de obras de arte con fecha de caducidad a corto plazo, que el espectador verá una vez y no podrán volver a

contemplarse nunca más. Ni siquiera el artista podrá poseer su obra, que en lugar de sobrevivir al paso del tiempo será engullida por él, devorada sin piedad por las horas.

La primera Muestra Internacional de Arte Efímero de Granada, denominada Spora, ha convertido la ciudad en un museo de arte contemporáneo desafiando algunas de las reglas que la tradición ha depositado en torno a nuestra idea del arte. Reconocidos artistas alemanes como Hiltrud Schafer o Georg Petzold comparten las calles de la ciudad con Teresa Vida, Noni Lazaga, Pilar Soto, Amada Martínez o el colectivo andaluz Miga.

El principal propósito de la muestra, como explicó su comisaria, Ana García, profesora de Audiovisual de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada, es "acercar el arte contemporáneo a la gente".

Para ello, se realizarán diferentes obras a lo largo de toda la ciudad que tendrán como hilo conductor el agua, en una ciudad con tres ríos y una larga tradición en torno a este elemento. Precisamente esta cualidad será desafiada por las artistas andaluzas Pilar Soto y Amada Martínez, que tinterán hoy y mañana a las 12.00 el río Darro de color rojo antes de su paso subterráneo por la ciudad. En palabras de Amada Martínez, el objetivo de esta acción efímera, es "reivindicar que se aprecie el espacio natural haciendo conciencia de su inmersión dentro del espacio humano". "Porque creemos que el arte es permeable", comentó.

El espacio, la percepción y el vacío protagonizan las dos creaciones de la artista madrileña Noni Lazaga, que han sido instaladas en el Palacio de los Córdova y en el Carmen de la Victoria. Lazaga es la mayor experta en fibras japonesas en España.

"Una de las posibilidades que ofrece Spora es ser testigo del proceso de creación de las obras, lo cual es un auténtico lujo", dijo Ana García, que también resaltó durante la presentación de la muestra que será posible el "diálogo" entre el espectador y el artista. Lo único que no será efímero en Spora será la permanencia de la muestra.


 Lo más visto [...valorado](#) [...enviado](#)

- Investigadores de EE UU desmontan falsas creencias propias de Navidad
- Zapatero: "Cuando llegamos al poder hubo un barrido informático masivo"
- Santander retira la estatua de Franco
- Los zapatos voladores llegan a la Casa Blanca
- El cigarro le salió caro al portero del Barcelona
- Difundir imágenes de cámara oculta viola la intimidad
- Las rebajas ya están aquí
- Bush estudia una "quiebra ordenada" para Chrysler y General Motors
- El Congreso aprueba los Presupuestos vetados por el Senado con la ausencia de Rajoy
- No hay Euskal Herria, no hay partido frente a Irán

popphone.com 7 CENT/MIN SIEMPRE

[Listado completo](#)